

prohibe el paso de material de guerra por su TERRITORIO

Moscú, 30. - El tránsito de material de guerra a través de la U. R. S. S. ha sido prohibido por un Decreto que ha sido firmado por el Comisario de Comercio Exterior. - EFE.

DIARIO DE LA MANANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Número 2.030 || Ceuta, Jueves 1 de Mayo de 1941 || Año VIII

LAS COSAS QUE HA DICHO CHURCHILL

De los 60.000 hombres que había en Grecia, han REEMBARCADO 45.000

El material pesado no pudo ser retirado

Londres, 30. - Churchill ha declarado hoy en los Comunes que sesenta mil hombres fueron desembarcados en Grecia y cuarenta y cinco mil han sido ya retirados. Según afirmó el jefe del Gobierno, las declaraciones de Churchill fueron provocadas por una interpelación presentada por un diputado.

Churchill dijo: "Deseo informar cuanto antes a la Cámara, a la nación y al Imperio, antes de las afirmaciones extravagantes del enemigo. Creo oportuno facilitar las cifras relativas a las fuerzas evacuadas de Grecia. Hasta el momento del reembarco de nuestras tropas, habían sido trasladados a Grecia, unos sesenta mil hombres, comprendida una división neozelandesa y una división australiana. De estos han reembarcado cuarenta y cinco mil.

Debe hacerse notar doblemente este hecho, tanto por la superioridad numérica de la aviación enemiga, cuanto porque nuestros aparatos se vieron obligados a abandonar sus campos de aviación, desde los cuales hubieran podido apoyar eficazmente la retirada de nuestras tropas y que solamente una pequeña parte de nuestras fuerzas aéreas fué empleada en despejar los puntos de embarque. Pudo comprenderse, por lo tanto, que la forma en que se han portado nuestras tropas, especialmente el reembarco, al franquearse el paso hacia el mar, desde una distancia de muchos kilómetros, es digna de los mayores elogios.

Los ataques aéreos consecutivos, día tras día, del enemigo, no logran quebrantar el orden ni la disciplina de las columnas británicas en marcha, constantemente castiga-

das por la aviación y perseguidas por no menos de tres divisiones acorazadas alemanas, y que tuvieron que soportar el peso de todas las fuerzas adversarias, que fueron lanzadas contra nuestros soldados.

En los combates, especialmente en el Monte Olimpo y en las Termópilas, nos informan que nuestras tropas su-

frieron tres mil bajas.

Estas pérdidas son muy pequeñas si se las compara con las sufridas por los alemanes, ya que en algunas ocasiones se luchó contra fuerzas cinco veces mayores que las nuestras.

Creo posible — continuó diciendo — informar completamente a la Cámara de lo ocurrido en los combates de la última semana; pero ya me parece haber dicho lo bastante, pues que pese a lo doloroso de nuestras pérdidas, nos mostraremos satisfechos de que no hayan sido mayores y que las fuerzas imperiales puedan sentirse orgullosas.

A la pregunta de si eran cuarenta y cinco mil los soldados evacuados de Grecia, que habían llegado a su destino, Churchill contestó: Creo que así es.

Contestando a otra pregunta, dijo: Naturalmente el material pesado de nuestras fuerzas, no ha podido ser reembarcado. - EFE.

29.000 muertos

Y

40.000 HERIDOS

Por ataques aéreos en Inglaterra

Londres, 30. - Veintinueve mil muertos y cuarenta mil heridos se han registrado en Gran Bretaña a consecuencia de los ataques aéreos, según ha manifestado el ministerio de Sanidad. - EFE.

SE HA FORMADO UN NUEVO GOBIERNO EN GRECIA

Su presidente, Solacoglu, dice en un mensaje al pueblo:

"NO PUEDE CONTINUARSE LA GUERRA"

Atenas, 30. - Bajo la presidencia del general Solacoglu, ha quedado constituido un nuevo gobierno. El general ha dirigido un mensaje al pueblo de Grecia, en el que dice:

"Después de la ocupación de Atenas por las tropas alemanas, la huida de los ingleses y el abandono del país por el rey, no puede continuarse la guerra.

El pueblo heleno tiene que penetrarse de la realidad. Necesitamos un gobierno enérgico y autoritario y esta es la razón que me ha movido a constituir un nuevo Gabinete de acuerdo con los generales del ejército griego.

Este gobierno está basado en la voluntad popular y se encuentra decidido a poner en seguridad a nuestra desgraciada raza. Todos debemos esforzarnos en ayudar lealmente al gobierno y compensar las pesadas cargas que nos ha impuesto la lucha.

Las mismas razones que me impul-

saron a dar la orden de deponer las armas ante la desesperada situación militar, me obligan hoy a solicitar de vosotros que me sigáis, a fin de que nuestra amada patria se reorganice.

Sin dejarnos seducir por influencias extranjeras, sino por nuestros propios intereses, haremos que Grecia renazca y que el pueblo pueda trabajar en paz. Cuento con el patriotismo de todos vosotros". - EFE.

LA COLABORACION ALEMANA NO ES UNA CONCESION DE CONFIANZA

Berlín, 30. - Los medios políticos siguen con interés la formación de un nuevo gobierno en Grecia; pero, ni en los medios oficiales ni oficiosos se hacen declaraciones a este respecto. En la Wilhelmstrasse se hace constar que Alemania no tendrá en cuenta para nada al rey de Grecia que ha abandonado el país.

Existe una posibilidad de colaboración con el nuevo Gobierno helé-

co; pero, se añade: Esto no significa que se conceda un crédito de confianza al gabinete que acaba de formarse. - EFE.

LA IMPRESION DE LONDRES

Londres, 30. - La constitución del gobierno de Solacoglu ha causado desfavorable impresión en los círculos oficiales y oficiosos de Londres donde se afirma que el nuevo presidente del Consejo, es más cortésano que soldado y no cuenta con muchos partidarios. - EFE.

Dos telegramas

Valencia de Alcántara, 30. - El Dr. Ruiz Guiñazú ha enviado el siguiente telegrama:

"Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores:

Al trasponer la frontera española reitero a V. E. toda mi gratitud por la hospitalidad que me ha sido dispensada y la fraterna acogida de las autoridades y el pueblo, de las que llevo la visión del esfuerzo renovador que augura días de gloria para las relaciones hispano-americanas.

Sea V. E. intérprete de este sentimiento a S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco propulsor de España.

Con la mayor consideración y cordial afecto, Ruiz de Guiñazú." - CIFRA.

Cádiz, 30. - El Mariscal Benavides, ha enviado el siguiente telegrama:

"Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores: Al alejarme con profundo sentimiento de España, reitero mi admiración para S. E. el Caudillo y mis votos para su ventura personal y la de V. E. Pídele me considere siempre como su sincero amigo. Mariscal Benavides". - CIFRA.

Al ser atacado un CONVOY

huye uno de los buques

Conducía material del cuerpo expedicionario británico

Estambul, 30. - En el momento en que un convoy de siete barcos era atacado por una escuadrilla de Stukas alemanes, poco después de haber abandonado el puerto de Alamari, en la costa Sur del Peloponeso, el capitán del barco "Apoio", que navegaba con pabellón británico, aprovechó la ocasión ofrecida por el bombardeo para regresar a las costas de Grecia. Los buques ingleses de escolta intentaron impedir la fuga del "Apoio", disparando contra él. El barco fugitivo logró finalmente encallar cerca del puerto de Loga. Conducía a bordo vehículos motor y equipos militares del Cuerpo expedicionario británico. - EFE.



Tropas italianas en el frente griego-albanés en las proximidades de las líneas en emigas.

APOLO

Lesión continua de 5'30 a 12. Un estreno extraordinario. Hispania Tobis presenta a la malograda bailarina brasileña "La Jana", en su última creación

LA ESTRELLA DE RIO

con Gustav Diesel, Fritz Kamper y Harald Paulsen. Un film perfectamente hablado en español.

Próximamente, la gran producción nacional

"DIEGO CORRIENTES"

con Pedro Terol, Yoyita, Herro y Blanquita Gil.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

DELEGACION LOCAL DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Orden del día 30 de abril de 1941.

Art.º 1.º—Todos los camaradas pertenecientes al Frente de Juventudes en sus tres secciones de Pelayos, Flechas y Cadetes, sin excusa ni pretexto alguno, se concentrarán debidamente uniformados sin faltarles prenda alguna, en el Cuartel de "José Antonio" el próximo día 2 de Mayo a las ocho y treinta de la mañana para asistir al acto que se ha de celebrar con motivo del aniversario de la gloriosa jornada que fué el origen de la Guerra de la Independencia.

Art.º 2.º—A las ocho y treinta de la noche del día primero de Mayo y con objeto de montar la Guardia de Honor en la estatua del heroico hijo de Ceuta Teniente DON JACINTO RUIZ MENDOZA, se concentrarán así mismo los Cadetes ya designados por esta Delegación Local para dicha Guardia.

También se concentrarán a la misma hora la banda de tambores y trompetas de este Frente de Juventudes para el toque de retreta.

Art.º 3.º—Todos los afiliados a este Frente de Juventudes escolares, estudiantes, aprendices y meritorios están en la obligación de asistir a la concentración citada el día 2 de Mayo en el Cuartel de "José Antonio", poniéndose en conocimiento que aquel que falte, le será aplicado el Reglamento Disciplinario.

Art.º 4.º—Quedan designados los camaradas que a continuación se detallan para los mandos que también se indican:

Jefe de Milicias: Manuel Cívico Murciano.

Cadetes: Rafael Serrano Madrid.

Flechas: Francisco Amores López.

Pelayos: Rafael Cantero Gerrú.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Local del Frente de Juventudes.

ANUNCIOS BREVES

COMPRO máquinas escribir. Sánchez. Falange, 23, teléfono 242.

COMPRO máquinas de escribir. Estanco frente Correos.

ASAPORTES, certificados Penales, instancias, gestión documentos. CHERINO. Coriat, 8. (Próximo H. Alhambra).

VENDE una radio seminueva 6 lámparas por 600 pesetas. Razón: Recinto Sur, 5, piso 2.º

Publice en El Faro

Actualidad Deportiva

OTRA COPA MAS EN LITIGIO LA DE MARRUECOS

Mientras los equipos clasificados en la Copa de S. E. el Generalísimo se aprestan a disputar los octavos de final de tan interesante competición nacional, no faltan otras que, por el mismo sistema del "k. o." agrupan a aquellos equipos que por diversas causas no toman parte actualmente en aquella. Ello hace que el interés del aficionado no decaiga hasta que llegue la hora de reanudar los torneos de Liga de la próxima temporada, y que los clubs tengan la actividad deportiva y económica que le es necesaria para asegurar su existencia en muchos casos y para hacerla más llevadera en otros.

En Marruecos no podía faltar el torneo copero, el de los resultados sorprendentes y eliminaciones imprevistas, que el próximo domingo, precisamente, comenzará a disputarse "en serio", correspondiendo dilucidar los siguientes encuentros:

En Tetuán: Español-Tetuán S. D.

En Tánger: E. H. A.-Maghreb.

En Ceuta: Africa-Villa Jovita.

Acuden, pues, a esta primera eliminatoria de la zona occidental (que se jugará a doble partido), los campeones locales de 2.ª categoría (Villa Jovita, Español y Maghreb) y los clubs de 1.ª categoría, a excepción del Ceuta, campeón regional, a quien se concede el privilegio de entrar en la fase final.

No figura el encuentro Lerache-Tehad Riadi, toda vez que por no existir en la actualidad este último equipo, aquel se encuentra clasificado para la segunda eliminatoria, que agrupará a dicho club con los vencedores de los tres partidos reseñados.

Por lo que respecta a la zona oriental, solo restan que jugarse los encuentros Español-Melilla y Gimnástico-J. Sindical, que tendrán lugar en los días 4 y 11 del actual. El vencedor participará en la fase final de la Copa.

La clasificación actual de los equipos en dicha zona es la siguiente:

Melilla y Juventud Deportiva con 5 puntos, J. Sindical con 4. Español 2 y Gimnástico con 0 puntos

LOS EMPLEADOS MUNICIPALES Y EL FUTBOL

Con motivo de la festividad de su Santo Patrón, los empleados municipales han organizado diversos actos a celebrar el día 3 del actual mes de mayo. Y entre dichos actos figuran dos formidables encuentros de fútbol, que tendrán lugar en la mañana de dicho día en el flamante Estadio Municipal.

En dichos encuentros tomarán parte jóvenes y viejos, dispuestos a demostrar que igual saben redactar un oficio o confeccionar un balance de contabilidad, que emular las mejores filigranas de un Gaspar Rubio o las estiradas de poste a poste de un Ricardo Zamora.

He aquí la alineación de los dos equipos que jugarán a las 11 de la mañana:

TIRALINEAS C. F.: Real; González, Orozco; Fernández, Bleha, Rubio; Durán, Blond, Artal, Aguila y Pelayo.

CHUPATINTA, C. F.: Quiroga; Matres, Lamorena; Morilla, La Rubia (D), Meléndez; Cazalla, Aguilar, Molinilla, Blanco (F.) y Gordo.

A las 12 en punto se jugará el encuentro considerado como "plato fuerte" y en el que serán enfrentados los potentísimos cuadros del "Fuego C. F." integrado por el personal del Cuerpo de Bomberos y el "Plumífero Club", compuesto por funcionarios municipales y empleados de arbitrios.

El "Plumífero" presentará el siguiente once: Rodríguez II, Foncu-bera, Julián; Aguilera, Rodríguez I, Navas; Ramoncito, Anta, Guerra, Blanco (A) y Fedé.

El once del "Fuego" aún no está

designado, pero sabemos formarán en sus filas elementos tan conocidos como Gómez (que no es otro que el popular guardameta "Bacalao"), Caido y otros.

El primero de dichos partidos será arbitrado por don Alfredo Meca, secretario de la Corporación Municipal y el segundo por el colegiado señor Reyes.

EL "XEREZ", DISUELTO

La prensa malagueña publica la noticia de que el cuadro del "Xerez" ha sido disuelto.

Por dicho motivo no participará en la "Copa de Primavera", que comenzará a jugarse el próximo domingo.

Hoy llega Estrellita Castro

En el vapor-correo de hoy llega a Ceuta Estrellita Castro, la popular estrella española, acompañada del elenco artístico que hará su presentación por la noche en Cervantes.

A juzgar por las simpatías de que dicha artista goza en el público, es de presumir que, para presenciar su llegada, acudirán al muelle muchas

SOCIEDAD HIPICA DE CEUTA

Próxima la temporada de festejos, que, como años anteriores, celebra esta Sociedad, se hace saber, que hasta el día 1.º de Junio del presente año, no se exigirá cuota de entrada a los nuevos socios que la soliciten; pero a partir de la mencionada fecha, tendrán que abonar por la misma, la cantidad de 25 pesetas.

La Directiva.

Retiro espiritual para señoras en la Capilla de las R. R. Adoratrices

Se celebrará el próximo día 2 de Mayo, conforme al siguiente horario: POR LA MAÑANA. — A las 9'30, Misa y meditación platicada.— Exposición.

POR LA TARDE. — A las 7, Rosario, plática, preparación para la muerte y bendición con el Santísimo.

Las pláticas y meditaciones estarán a cargo del Ilmo. Sr. D. Mateo Nebot.

NOTA. — Pueden asistir todas las señoras y señoritas de Ceuta.

Estará abierta al público la puerta lateral de la Capilla.

Abril 1941.

Publicaciones

(Damos cuenta en esta sección de los libros que se nos envían.)

"Catálogo Oficial de la producción industrial de España". Volumen I del año 1938, publicado por el Ministerio de Industria y Comercio.

Un tomo magnífico impreso lujosamente en papel cuché en su mayor parte con casi todas las páginas a dos tintas y llenas de estupendos clichés.

Un alarde de edición de primorosa presentación tipográfica, en tamaño folio y perfectamente encuadrado en tela inglesa con dorados a fuego.

Las materias contenidas en este catálogo son todas de un interés excepcional en todos los ramos que abarca, y constituyen en general un venero de datos útiles en todo negocio.

A nuestro modo de ver es un ejemplar indispensable en toda oficina.

Una revelación española



Solicite una audición sin compromiso en

radioreceptores de armonía incomparable.

Iberia

RADIOMOTOR S.L.
FALANGE ESPAÑOLA. 65
TEL. 298
CEUTA

JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hoy día 1.º de Mayo podrá adquirir en los Establecimientos del detall que habitualmente se dedican a la venta de huevos en el mercado de abastos contra entrega del cupón número treinta y dos (32) de los carnets de racionamiento, comprendidos entre los números veintinueve mil uno (29.001) al cuarenta y seis mil (46.000) ambos inclusivos DOS huevos por cada carnet.

El plazo de validez de estos cupones terminará al cerrar dichos establecimientos el próximo viernes día dos.

Ceuta 30 de Abril de 1941.

El Presidente.

- Noticias varias -

En el vapor correo de la tarde, llegaron a nuestra ciudad doña Josefa Seguido Rodríguez, y su hija, señorita Josefina Weil Seguido. Bienvenidas.

—En la Clínica de Urgencia fueron asistidos en el día de ayer: los siguientes lesionados: Ben Saud, de abdomen agudo, de pronóstico reservado; Ramón Maqueda Aguilar, de un ataque de reuma, leve; Salvador Naranjo, de contusión en el pie derecho, leve; José Moncillo Martín, de erosiones en la cabeza y en la mano derecha, leve; Juan Santiago Santiago, de herida contusa en el codo derecho, leve; Gabriel Ruiz, de herida contusa en el lado izquierdo de la región frontal, leve; Carmen Ferrero, de contusión en el dedo cuarto de la mano izquierda, leve; y Francisco Piñero, de herida en el borde interior del pie derecho, leve.

—Por conducto de la Delegación del Gobierno recibimos atenta invitación para los actos conmemorativos que mañana han de celebrarse en la Plaza de Ruiz, a las once horas; invitación que agradecemos vivamente.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

ANTE LAS CONMEMORACIONES DEL 2 DE MAYO

DOCUMENTOS VIEJOS PARA TIEMPOS NUEVOS

RUIZ MENDOZA

Diseminadas las reliquias de los antiguos archivos, y decadente la labor de las Letras, hasta final del siglo XVII es cuando instrumentos auténticos libertados de los incendios, escondidos a la rebusca para la proscripción y conservados por extraordinaria casualidad en empolvados y amarillentos escritos notariales de extinguidas órdenes religiosas, traen a nuestras investigaciones los más veraces señalamientos de los ascendientes del ilustre africano que a principios del siglo XIX hizo inmortal a su pueblo en inspiración y motivo de sublime indisciplina.

Desde el año 1569 en que los Trinitarios Calzados tomaron en monopolio piadoso el cuidado de las almas y el del gobierno de la religión en Ceuta hasta el de 1680 en que entregaron su convento, con las ricas haciendas y bienes censales que les correspondían a los religiosos Descalzos Redentoristas de cautivos, los apellidos Ruiz y Mendoza son diversa y separadamente conocidos en la vida social ceuti de la época, como lo fueron anteriormente al período de esos ciento once años según documentos legítimos en idioma portugués para los últimos y en castellano para los más próximos.

Así vemos en una escritura de aforamiento extendida a los 23 días del mes de Marzo de 1552 que en el monasterio de Santo Domingo de esta Ciudad el Vicario de dicha casa Fray Francisco del Puerto, presidiendo el cabildo de cuatro hermanos de la orden y con la solemnidad de tañer la campana, otorgó a Juan de Andrade, caballero morador, el aforamiento por tres vidas de una casa en la calle de María de Palma, siendo escribano público de orden del Marqués Gobernador Villarreal, el Lcdo. Alvaro de Orta, y "testigos por el caballero Andrade y su muger JUAN ROIZ natural de Tánger y DIEGO ROIZ, de Zeuta".

No obsta este origen de ciudad del antiguo reino de Fez, puesto que españoles y portugueses conquistaron la ciudad de Tánger, el apellido Ruiz es ibérico y como tal aún lo llevan los musulmanes andaluces que con lusitanos y de Castilla tienen común genealogía, ni tampoco aun argumenta el interés de nuestro intento que JUAN ROIZ se afincase en esta ciudad, según consta en un documento con fecha 9 de junio de 1626 ni que por otro del 1632 se concediese un censo a favor de doña Francisca de MENDOZA, viuda del Alférez Quintanilla, pues datos más fehacientes fijarán un punto de partida más seguro si bien se distingue la importancia de los mencionados RUIZES a juzgar por la calidad de los actos cuya legitimidad testificaban, de los que daban fe y como testimonio de verdad con la cruz según era de derecho, con el respetable privilegio de sexagenaria edad que se exigía y para garantizar el sostenimiento de los bienes de la poderosa institución.

Anterior a la fecha de 1552 y aproximándose bastante a la de la conquista de la ciudad africana por los de don Juan I de Portugal, el apellido Ruiz aparece en algunos instantes de la vida histórica ceuti aunque sin confundirse ni marcarse determinadamente entre los principales campeadores lusitanos que con los Ruy de Souza, Ruy Vázquez Ribero, Ruy Gómez de Silva, Ruy Vaz Pereira, los Ataldes, Meneses, Vasconcelos, Coutiñas, Albergaria, Castellobranco y otros contribuyeron a la victoria del cristianismo guerrero.

Otras distintas referencias sobre el apellido Ruiz se hallan en los libros recogidos por el Crédito público, según su ley de Octubre de 1821, cuya incautación firmó José Capilla, Alcalde primero de la ciudad de Ceuta,

Pedro Huguet y Fray Gabriel de los Dolores.

Afortunada precisión de un documento valioso confirma el secular abolengo de solar africano del apellido Ruiz, en el asiento de un censo enfiteútico señalado en el protocolo que en 1742 escribió, en precioso ejemplar de primorosa caligrafía, "el Escribtor Gral. Fray Cristóbal de S. Felipe".

Avalorarian este estudio de linaje del glorioso africano la posible adquisición del libro de Faria Sousa escrito en 1881, del manuscrito en folio sobre crónicas de Ceuta por Gerónimo Mascareñas, de la historia de esta ciudad por Fray Alonso de Jesús y María, la de su conquista por Gómez Juarez de Zurara y la de diversos datos históricos de esta Ciudad por el reverendo Fr. Nicolás de la Santísima Trinidad, inéditas en su mayor parte y acaso perdidas para sepultura de glorias ocurridas durante períodos de bizarría y de tareas esforzadas, y campo de olvido de apellidos y razas ilustres.

Paremos en este punto y recordemos solamente que la rama de los MENDOZAS de Ceuta superó en aquellos años a todos el valor de los más valientes.

Se acababa de firmar la paz en Lisboa, y Ceuta, fiel a la corona de Castilla, decididamente aceptó esta incorporación. Corsarios argelinos incensantemente hacían correrías por el Estrecho de Gibraltar y costas tetuanas y rifeñas, cuando el Gobernador de Ceuta mandó a Don Diego de MENDOZA persiguiese a los buques que merodeaban ejecutándolo con tanta prontitud el dicho Mendoza en una fragata de las lises, que llamó la atención ver entrar en la rada al buque español trayendo a su costado al prisionero.

Quiso el corsario Topal atacar a nuestras embarcaciones y nuevamente el Gobernador ordena la formación de tres escuadrillas mandadas por Fagundes, Cuaresma y MENDOZA, y a una estrategia de este se debió que a los pocos días pudiera la flota española volver a Ceuta trayendo cautivos a tres fragatas del Topal cargadas de pertrechos de guerra.

Después de este hecho el vigía del Acho anunció la proximidad de buques enemigos y es de nuevo encargado Diego de Mendoza de perseguirlos y a las veinticuatro horas toma puerto habiendo aprisionado una fragata y tres cábaros.

Otro nuevo ataque a los barcos españoles que se hallaban en las proximidades del Negrón hizo que el Marqués de Acentar dispusiese que Mendoza custodiase el Estrecho, y en la mejor ocasión se descubren fragatas del pirata Solimán quien provoca a la pelea que es aceptada por el bizarro ceuti, y aunque el incidente de volar se varios barriles de pólvora en su embarcación perturbó repentinamente y con grave riesgo, Diego de Mendoza supera con su impasibilidad y arrojo al momento y arremete, con sus barcos contra el pirata que tomó camino de la costa de Estepona. Hasta allí llegó Mendoza, y obtuvo coger prisione-

ra a una fragata de Solimán, hizo zozobrar a otra y puso en huida a las restantes, volviendo triunfal a Ceuta que le recibió con regocijo.

Con estos recuerdos del pasado llega hasta el siglo XVIII la ejecutoria de los heroísmos, de la calidad y de la nobleza de los Ruiz-Mendoza, familias militares y eminentemente africanas, hasta que aparece el protagonista que motiva entre tributo de admiración y de justicia.

La sucesión de esta familia noble y honrada dicen Ibañez Marín y P. A. Berenguer, siguió las mismas tradiciones de sus antepasados.

Y volviendo sobre Don Antonio Nicolás Ruiz, que por sus distintos cargos se aguilata la gran personalidad que ostentaba en Ceuta, sabemos que era afincado caballero, propietario de solares y casas en las calles Derecha (Jáudenes), Vendedoras (Cigarra), Camino Público (Real) y otras, y que su hijo Don Antonio Ruiz Linares fue subteniente de infantería en la misma Plaza inculcando en su hijo Jacinto, con las narraciones de los episodios en que tomó parte durante un prolongado asedio los más sagrados sentimientos de amor a la Patria.

Cuando el noble sacrificio ocurrió, Don Antonio Ruiz elevó al Rey Fernando VII una sentida súplica en la que llamándose "dichoso y desgraciado padre de Don Jacinto Ruiz Mendoza" se hallaba "desgraciado y ofendido por el manifiesto agravio que ha hecho a su memoria (la de su hijo) el anterior Gobierno en el aniversario del memorable día Dos de Mayo no haciéndose el menor recuerdo de su gloriosa y triste muerte, olvidando con afectación que la regencia primitiva había dispuesto se inscribiese en la Sala de Sesiones el inmortal africano Don Jacinto Ruiz Mendoza".

Esta instancia firmada con fecha 25 de junio de 1814 tuvo satisfacción el día 23 de marzo de 1815 concediéndose a Don Antonio, hermano de Jacinto Ruiz, por la circunstancia de ser hermano del héroe, el ascenso a subteniente del Fijo de Ceuta en cuyo regimiento era cadete.

En 24 de diciembre del mismo año se aplaza la concesión a favor de doña Salvadora, hija también de don Antonio Ruiz Linares por no estar el Erario en condiciones.

En 4 de diciembre de 1817 y por informe del Excmo. Ayuntamiento de la Villa de Madrid se concede al padre de Jacinto Ruiz la MEDALLA DE HONOR PARA LOS PARIENTES DE LAS VICTIMAS DEL DOS DE MAYO DE 1808.

Este Don Antonio Ruiz llegó a ser Comandante, y estuvo casado con doña Antonia Capilla, de una de las principales familias de Ceuta, según se infiere del cargo de Alcalde primero que en 1821 ejercía don José Capilla, su padre.

Doña Salvadora permaneció soltera, y conservaba tanto cariño a su hermano Jacinto que referencias de amistades de aquellos tiempos, confirman la tristeza y afición de que se sobrecogía cuando por alguna circunstancia en intimidad familiar se recor-

daba el nombre del valiente y generoso héroe.

Don Ignacio, Alférez en el Fijo, como en el mismo regimiento sirvieron su abuelo, padre, hermanos, llegó a ser Comandante Capitán retirado y casó dos veces; la una con Doña Micaela Anino y con Doña Africa Diaz, la segunda, teniendo un hijo de la primera llamado Antonio, y dos con la Diaz llamados Jacinto y Teresa.

En 1853 a instancias de este D. Ignacio Ruiz PAVIA (así dice el traslado que firma Salvador Fuente de la Pita) se concedió a su hijo Don Antonio Ruiz Anino el grado de subteniente, siendo vigía del Acho, no pudiendo obtener para su otro hijo la cinto el empleo de oficial tercero de administración por prohibirlo los reglamentos.

Don Antonio se encontró en la guerra de Africa del 1859-60 asistiendo a las acciones del 22 y 25 de noviembre mereciendo que Echagüe le expidiese un certificado fechado en julio de 1861 "habiéndose comportado con el valor e inteligencia que requería la clase de servicio que tuve por conveniente conferirle". En fecha anterior ya era caballero de la Real Orden de Isabel la Católica.

El modesto monumento que sostiene el busto de Jacinto Ruiz y que en solemne acto cívico-militar había de ser descubierto el día 18 de septiembre de 1892 en la ciudad de Ceuta, no tuvo efecto hasta el día 10 de octubre del mismo año en la Plaza que lleva el nombre de Ruiz, y en el sitio que desde antes del 1863 se llamaba con igual nombre.

Demos término a este trabajo y recordemos que en la lejanía de la Historia el nombre de un Velarde se unió al apellido de Ruiz en el 1759 pareciendo como que ambos patronímicos necesariamente habían de estar inseparablemente juntos; el primer militar que se suscribió en la lista para erigir un monumento al héroe africano, fue el soldado más antiguo de España, el Conde de Cheste; que por real decreto se concedió que nuestro preclaro ceuti figure el número uno en la escala de los de su clase y que anualmente se pronuncie una alocución que recuerde su hazafioso hecho a los jóvenes y caballeros alumnos de la Academia General Militar.

N. de la R. — Los anteriores datos pertenecen a una recopilación hecha en Ceuta por el erudito africanista, hijo de la ciudad, Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros, terminada el día 7 de febrero de 1908.

PROTEJA

su hogar contra

CHINCHES, MOSCAS, CUCARACHAS, ETC. CON INSECTICIDA

DINAMITA

Perfumería Vicente Martínez

Puente Almina, g. - Teléfono, 548

El Hogar y la Moda

LA REVISTA DE LA MUJER

Publica mensualmente figurines, labores, sección de Paucultura, etc.

De venta en todos los puestos de periódicos. (Reparto a domicilio).

Para suscripciones: Librería de Cortés. — José A. Primo de Rivera, 20.

Lea Vd. EL FARO

PIEL, VENEREO Y SIFILIS
Doctor JOSE VALCARCEL

ANTIGUO AYUDANTE DEL DOCTOR AZUA

Alumno interno por oposición del Hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. — Ex-profesor auxiliar de dermatología de la Facultad de Medicina de Madrid.

Consulta calle del Generalísimo Franco número 5, 1.º Teléfono 22. de 7 a 9.—TETUAN.

COMUNICADOS OFICIALES DE GUERRA

Fuerzas motorizadas alemanas llegan

hasta los puertos meridionales del Peloponeso

ITALIANO

Roma, 30. — Comunicado de las fuerzas armadas italianas:

"Escuadrillas de la Aviación italo-alemanas bombardearon en el Mediterráneo central las unidades navales enemigas. Aparatos del cuerpo aéreo alemán atacaron las bases aéreas de la isla de Malta, alcanzando los buques que se encontraban en el puerto de La Valetta. Dos aviones enemigos fueron derribados en combate.

En Cirenaica se mantiene el cerco de las tropas británicas sobre el frente de Tobruk. En el frente de Sollum los ataques de las tropas italo-germanas produjeron al enemigo considerables pérdidas y le hicieron retirarse en varios puntos.

La Aviación ha proseguido sus ataques contra el puerto y las instalaciones defensivas de Tobruk. Un barco de transporte fué hundido por los bombarderos alemanes. Fueron alcanzadas las baterías y las posiciones del adversario y ametralladas las columnas motorizadas.

En la noche del 29, los aviones enemigos realizaron un ataque contra Bengasi.

En Africa oriental, nuestras tropas mantienen la resistencia contra la presión del adversario en diversos sectores, mediante la intervención de la Artillería e Infantería." — EFE.

ALEMAN

Berlín, 30. — Comunicado del alto mando del ejército alemán:

"Los submarinos alemanes hundieron 35.265 toneladas de buques mercantes, que formaban parte de un convoy muy protegido, así como una

embarcación de escolta de la Marina de guerra británica.

Las lanchas torpederas realizaron una operación en la costa Sureste de la Gran Bretaña, atacando un convoy muy protegido y hundiendo tres buques mercantes, con un desplazamiento de 9.500 toneladas.

En Grecia, las fuerzas motorizadas del ejército alemán llegaron hasta los puertos meridionales del Peloponeso, persiguiendo de cerca al enemigo e impidiendo que los ingleses continuaran su huida, cruzando el mar. En esta ocasión fueron hechos prisioneros cinco mil ingleses entre ellos un general, así como numerosos servicios, entre ellos cuatro generales y otros trescientos oficiales.

Durante el día 28 de abril, la aviación de caza alemana abatió un hidroavión británico, cerca de la isla de Hydra, en aguas griegas. En la costa Sureste del Peloponeso, fueron destruidos cuatro hidroaviones británicos.

A última hora de la tarde y durante la noche del 28 al 29 de abril, fué atacado con muy buenos resultados el puerto de La Valetta, en la isla de Malta, por aviones de combate y de vuelo en picado alemanes.

Estos lograron impactos directos de bombas en un crucero ligero, en posiciones de artillería antiaérea, instalaciones de los muelles y depósitos de petróleo, consiguiendo dañar un destructor y un buque mercante de gran tonelaje.

Otros ataques tuvieron como objeto los aeropuertos de Duka y La Valetta. Durante los combates aéreos librados sobre la isla, perdió el enemigo dos aviones de caza del tipo Hurricane. Por parte alemana no ha habido pérdida alguna.

En el Norte de Africa, los aviones de vuelo en picado alemanes e italianos bombardearon el puerto de Tobruk, posiciones de artillería cercanas a Port-Pilastro y obras fortificadas, con bombas de calibre pesado.

Durante la noche pasada se distinguieron fuerzas de aviones de combate, volvieron a bombardear el puerto militar de Plymouth. Se provocaron grandes incendios en Duvonport, así como violentas explosiones en la fábrica de gas y depósitos de combustible. Otras formaciones de combate atacaron los puertos de Cardiff y Bordwich, así como aeródromos, con éxito grande.

Una carta del gobierno griego en la Cámara de los Comunes

Londres, 30. — El ministro de Negocios Extranjeros, Eden, ha leído en la Cámara de los Comunes una carta en la que el Gobierno griego expresa a Inglaterra su agradecimiento por la ayuda militar prestada y anuncia su intención de abandonar la lucha por el agotamiento del Ejército helénico y la falta de los medios para continuarla.

La carta dice: "En consecuencia, nos vemos obligados a declarar que sería inútil nuevos sacrificios del cuerpo expedicionario británico y que su retirada a tiempo parece impuesta por las circunstancias y por los intereses comunes de la lucha".

Esta carta, que fué acogida con grandes aplausos, es la misma a que aludió una nota oficiosa inglesa, al decir que la retirada del Cuerpo expedicionario en Grecia, había sido decidida de completo acuerdo con el Gobierno griego, conforme a los deseos de éste. — EFE

En la región marítima que rodea a Inglaterra hundió la Aviación un buque mercante de cuatro mil toneladas y causó graves averías a otros buques de tonelaje medio.

Blenheim, sin sufrir pérdida alguna. La Aviación inglesa ha volado en la noche pasada en el Oeste y Noroeste de Alemania, arrojando escaso número de bombas explosivas e incendiarias en algunos lugares. Dichas bombas solo ocasionaron daños materiales de poca consideración. Entre el elemento civil se han originado muertos y heridos.

Durante la noche pasada se destinó especialmente con motivo de su vuelo sobre Inglaterra, la tripulación de un avión de caza nocturno.

Las pérdidas totales sufridas por el enemigo durante el día 28 y 29 ascienden a 41 aparatos. De estos fueron derribados 21 en combate aéreo y por los cazas nocturnos, nueve por la Artillería de Marina y fuerzas ligeras

Estrellita Castro

la máxima estrella del Cine Español actúa PERSONALMENTE en

CERVANTES

HOY DIA 1 Y

MANANA 2 EN

funciones de tarde (a las 7,30) y de noche (a las 10,15) con su Gran Espectáculo de Atracciones

navales y uno por la Artillería antiaérea. El resto quedó destruido en tierra.

Durante el mismo tiempo se han perdido seis aparatos alemanes". — EFE.

INGLES

El Cairo, 30. — Comunicado del Cuartel General británico del Oriente medio:

Estrellita Castro

la maravillosa estrella española, interpretando en persona, sus mas geniales creaciones.

Todos la habéis aplaudido en "Rosario la Cortijera", "El Barbero de Sevilla", "Mariquilla Terremoto", "Suspiros de España", "Los hijos de la noche" y "La Gitanilla"

Ahora ella personalmente actúa en Ceuta y

"Grecia: La retirada de nuestras tropas prosigue satisfactoriamente.

En Libia y Tobruk no ha habido cambios en la situación. En Sollum se mantiene la actividad de patrullas. En Abisinia, las tropas inglesas ocuparon Jocolo, el domingo último, y causaron al adversario numerosos daños. Además se capturaron quinientos quince prisioneros, de los cuales cua-

Estrellita Castro

Ante la sala del CERVANTES repleta de admiradores, recibirá el homenaje del público ceutí, a que se ha hecho merecedora por su talento artístico.

Las baterías de largo alcance del ejército alemán bombardearon las instalaciones militares de Dover, con notable éxito. Durante las operaciones emprendidas contra la costa meridional de Inglaterra y del Canal, la Aviación de caza alemana, abatió durante el día de ayer seis aviones de caza británicos del tipo Spitfire, y dos aparatos de combate de tipo Bristol

trocientos eran soldados indígenas. Estos últimos se comprometieron a entrar inmediatamente al servicio del Negus.

En otras regiones, continúa la actividad de las fuerzas propias y de los patriotas abisinios para limpiar al país de destacamentos enemigos aislados". — EFE.

DISPOSICIONES OFICIALES

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

El "Boletín Oficial" del Estado, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Orden circular disponiendo que todos los documentos de carácter masónico que obren en poder de organismos oficiales o personas particulares, sean remitidos al archivo que el Tribunal especial para la represión de la masonería y el comunismo, tiene instalado en Salamanca.

Gobernación. — Orden por la que se concede el plazo de un mes para que los industriales hoteleros, de cualquier clase y categoría cumplimenten lo dispuesto en los artículos 2 y 4 de la orden de 8 de abril de 1939.

Educación Nacional. — Orden dando normas para encauzar y ordenar la investigación arqueológica.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

En orden inserta en este diario se declara con derecho a la pensión anual de 5.000 pesetas, a doña Paula Pedro-Arenas Goycoa, residente en Ceuta.

Casino de Suboficiales de Ceuta

El próximo día 2 de Mayo FIESTA DE LA INDEPENDENCIA, y desde las 21'30 a la 1 de la madrugada, se celebrará en los salones de este Centro un baile familiar.

Las señoras o señoritas deberán venir acompañadas de un socio. Ceuta 30 de Abril de 1941.

La Directiva.

Hospital Militar de Larache

ANUNCIO

Necesitando adquirir este Hospital los artículos necesarios al mismo, en el día de 10 de Mayo celebrará la Junta Económica del Establecimiento el concurso reglamentario.

En las tablillas anunciadoras en sitios de costumbre se hallan expuestos los detalles de la cuantía, encontrándose a disposición de los interesados los pliegos de condiciones en la Administración del Hospital.

Larache 23 de Abril de 1941.

El Secretario,

Luis Matec.--Rubricado.

V.º B.º

El Presidente,

Isidro Muñoz.--Rubricado.

Información del Extranjero

El Japón no patrullará, por ahora, en el Pacífico; pero permanecerá en observación

TODO GRECIA, MENOS CRETA, ES CONSIDERADO IGUAL EN INGLATERRA

Londres, 30. — Todo el territorio y las islas de Grecia, excepto Creta, serán consideradas como país ocupado por el enemigo, de ahora en adelante, en virtud de una orden del Gobierno

EL JAPON NO CONSIDERA PRECISO, POR AHORA, PATRULLAR EN EL PACIFICO

Tokio, 30. — Es una medida muy peligrosa, el establecimiento del sistema de patrullas por los Estados Unidos, según ha declarado a los periodistas, el portavoz oficial de la Oficina de Información del Gobierno japonés.

El portavoz añadió que la medida puede ser interpretada como preventiva contra la agresión, pero que el Japón, de momento, al menos, no considera necesario patrullar en el Pacífico, si bien permanece en observación ante los acontecimientos.—EFE

EL PRESIDENTE ORTIZ NO PODRA EN MUCHO TIEMPO REANUDAR SUS QUEHACERES

Buenos Aires, 30. — Después de agitados debates que han durado varios días, el Senado ha aprobado con gran mayoría, —los radicales y socialistas votaron en contra—, la orden de la concesión especial encaminada a legalizar la situación constitucional creada por el permiso que por razones de salud, disfruta el presidente de la república.

Se sabe que los médicos que asisten al Dr. Ortiz, han informado que éste se verá en la imposibilidad de reintegrarse a sus funciones en mucho tiempo. — EFE.

inglés. Estas medidas, como las que se han adoptado recientemente contra Yugoslavia, surtirán efectos para el bloque. — EFE.

MANHEIM, ATACADO

Londres, 30. — Manheim ha sido objeto de un ataque de las Reales Fuerzas Aéreas, en la pasada noche, según se anuncia oficialmente. — EFE.

EL 1 DE MAYO EN ALEMANIA

Berlín, 30. — Los ministerios del Interior y Propaganda, hacen saber que el día primero de mayo, fiesta nacional del pueblo, no serán empavesadas ni decoradas las fachadas ni los edificios, como era habitual.

Este año, el 1.º de mayo será un día solemne y no se celebrará ninguna ceremonia oficial. Las fiestas íntimas de las empresas deberán conservar el carácter propio de las circunstancias de guerra actuales. — EFE.

INTENSIFICACION DE INTERCAMBIO

Tokio, 30. — La delegación económica alemana que actualmente se halla en el Japón, ha asistido a una reunión con los representantes japoneses y manchukuo, en el domicilio del ministro adjunto de Negocios Extranjeros del Japón.

Las delegaciones se han puesto de acuerdo para la intensificación de un cambio entre las tres naciones, mientras duren las actuales circunstancias. — EFE.

LLEGA A PORTUGAL EL DR. RUIZ GUÑAZU

Lisboa, 30. — El Dr. Guñazú, ha

Maestro director y concertador:

JOSE GARDEY

Representante en ruta:
LORENZO R. PITERS

Estrellita Castro

que como decimos, actua hoy y mañana a las 7,30 y a las 10,15 en

CERVANTES

lo hará personalmente secundada brillantemente por los siguientes seleccionados artistas:

BERTA ADRIANI y PEPE ARIAS

PHARRY SISTERS

SEPEPE

ROSSI AVOLOS

RODRI-MUR

CARIABAD

CLAVELIA

Orquesta

OROZCO

Organización del Espectáculo y de la gira:
Circuitos Carcellé

Escenarios: **VARGAS-SAGRAY. Vda. de LOPEZ Y MUÑOZ.**

El vestuario de

ESTRELLITA CASTRO

realizado por **MONFFORT**

¡No lo olviden!

Estrellita Castro

Hoy en **CERVANTES**

Información de España

UN EMPRESTITO DE 4.500.000 PESETAS

Zamora, 30. — El Ayuntamiento ha firmado un contrato de empréstito por valor de cuatro millones y medio de pesetas, para acometer la realización de un importante plan extraordinario de obras, que comprende la urbanización y ensanche de la parte céntrica, la construcción de bloques de viviendas para obreros, la mejora de los servicios municipales y otros trabajos.

Merced a este empréstito, que ya ha entrado en vigor, se movilizará un capital de catorce millones de pesetas. — CIFRA.

PARA CONSTRUIR NUEVAS CASAS CAPITULARES

Huelva, 30. — El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria presidida por el gobernador civil, ha aprobado la construcción de las nuevas casas capitulares, que importa 2.700.000 pesetas. — CIFRA.

LA FERIA NACIONAL DE MUESTRAS

Zaragoza, 30. — Están ya ultimados los trabajos de construcción e instalación de los servicios en el recinto de la Feria Nacional de Muestras.

Estos días se acabará la construcción del pabellón de Guipúzcoa, que llamará poderosamente la atención.

La inauguración de la Feria ha que dado fijada definitivamente para el día 15 de Mayo. Han sido invitados el Ministro de Industria y Comercio y los demás miembros que forman el Comité de honor de la Feria. — CIFRA.

SE APRUEBA UNA IMPORTANTE OPERACION DE CREDITO

Sevilla, 30. — La operación de crédito por valor de ciento diez millones de pesetas, concertada por este Ayuntamiento ha sido aprobada en sesión plenaria, de la corporación municipal. Esta cantidad se aplicará a las obras de abastecimientos de aguas potables, construcción de escuelas, restauración del Hogar de San Fernando, ampliación de los cementerios y mejoras de pavimentación en numerosas calles de la ciudad, y otras importantes obras.

Presidió la reunión el alcalde in-

ALTA COMISARIA

DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Secretaría General

AVISO

Necesitando adquirir el Parque Automovilista del Majzen cierto número de coches ligeros para su entrega inmediata se hace público que se admitirán ofertas en el citado Parque hasta las DOCE horas del lunes 5 de Mayo próximo venidero, bien sea de coches nuevos o de coches usados.

Los precios de los coches nuevos podrán ser cotizados en divisas.

A la ofertas que deberán presentarse en sobre cerrado se acompañarán las características del coche, como prometiéndose los que ofrezcan coches usados a que estos sufran una revisión y prueba en los talleres del Parque en Tetuán.

La apertura de proposiciones se efectuará a las DOCE Y MEDIA HORAS del citado día cinco en la Delegación de Fomento, a cuyo acto podrán estar presentes los oferentes.

Los gastos de cualquier clase que se originen, serán abonados a prorroga entre los vendedores.

TETUAN, 29 de ABRIL de 1941.

El Subsidio de Vejez repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el Pan y la Justicia al obrero que, entre sudores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

Instituto Nacional de Previsión, Delegación en Ceuta: Canalejas, 3

terino y se acordó enviar un telegrama al alcalde propietario, ausente de Sevilla, anunciándole los trabajos para la concesión de este crédito. — CIFRA.

ASPIRANTES A LOS PREMIOS A LA NATALIDAD

Pontevedra, 30. — Para aspirar a los premios a la natalidad que van a concederse por iniciativa del Caudillo han sido presentados varios escritos en las oficinas de la Delegación del Instituto provincial de esta ciudad.

Uno de ellos lo suscribe la esposa de un agente cobrador de arbitrios municipales, que tiene dieciocho hijos. Otro solicitante es un marinerito con quince hijos. — CIFRA.

CONSTRUCCION DE NUEVAS VIVIENDAS

Barcelona, 30. — El Instituto Nacional de la Vivienda, ha comenzado la construcción de dos grupos de viviendas protegidas en Manlleu, destinadas a las familias que perdieron sus albergues, con motivo de las pasadas inundaciones. — CIFRA.

POLITICA DE COLONIZACION

Sevilla, 30. — La Diputación provincial ha aprobado un importantísimo plan general de edificación de la Granja de Avicultura, institución mediante la cual la Diputación secunda la política de colonización del Ministro de Agricultura. El importe de los gastos se eleva a dos millones y medio de pesetas. — CIFRA.

CURSILLISTAS ALEMANAS A ESPAÑA

San Sebastián, 30. — Mañana llega a España un grupo nutrido de jóvenes alemanas, cursillistas de la Sección Femenina del Partido Nacional - Socialista, que acaban de terminar sus cursos y vienen a nuestro país a estudiar y conocer la organización de los servicios de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

PIDA VINOS DEL MARQUES DE MUDELA LOS MAS CAROS

El precio de este periódico en España y Marruecos Español, incluso Tánger, es de

0,15 ptas.

llegado a Lisboa, procedente de Madrid, acompañado de su esposa e hijos y del representante de su país en España.

Fué recibido por varios representantes del gobierno portugués y personalidades de la representación argentina. — EFE.

Tiempo probable: Galicia, Cuenca del Duero, Región Central, Extremadura y occidente de Andalucía, tiempo de lluvias y chubascos.

En las demás regiones, cielo nuboso y algunas precipitaciones aisladas.

EL FARO

AÑO VIII.

Ceuta, Jueves 1 de Mayo de 1941

Núm. 2.030

Efeméride Nacional. — 1 de mayo de 1940. — Se restablecen en toda España las tradicionales fiestas de la Cruz de Mayo.

HA TERMINADO LA OCUPACION

DE CORFU

Cómo lo detalla un corresponsal de Prensa.

Roma, 30. — El desembarco de tropas italianas en Corfú se ha desarrollado sin novedades dignas de mención, según informa un corresponsal de Stéfani.

El comandante griego del puerto fue hecho prisionero y transportado en un hidroavión italiano a través de las barreras de minas, a una base naval donde fue entregado a las autoridades competentes.

En el curso de la misma jornada, quinientos griegos entregaron las armas y una batería fue desarmada, así como otros soldados griegos, que se habían refugiado en la isla cerca del Continente.

El corresponsal resume la situa-

ción en la forma siguiente: Primero: La ocupación de Corfú ha terminado. Segundo: La población ha adoptado una actitud pasiva y ha recibido a las tropas italianas con un suspiro de alivio.

Tercero: Las reservas alimenticias estaban casi enteramente agotadas por lo que Corfú no hubiera podido seguir resistiendo el bloqueo de la Marina y de la aviación italiana.

Cuarto: La fuga del Rey a Creta y la actitud de los comandantes locales ha provocado una profunda decepción entre los habitantes de la isla, que se vieron abandonados a su suerte. — EFE.

EL ULTIMO ATAQUE AEREO A PLYMOUTH

Nueve aparatos ingleses fueron destruidos por un solo avión alemán

Berlín, 30. — La aviación inglesa perdió durante la noche última nueve aviones, según comunica la D. N. B. En la misma noche, importantes formaciones aéreas alemanas atacaron con buen resultado el puerto de guerra de Plymouth y las industrias e instalaciones portuarias y campos de aviación del litoral Este y Sureste de Inglaterra.

Las tripulaciones de los aparatos alemanes observaron numerosos incendios y explosiones, en los astilleros e instalaciones del puerto de Plymouth.

El ataque contra el litoral produjo grandes incendios, parte de los cuales eran visibles a una distancia de setenta kilómetros.

Los nueve aviones ingleses destruidos fueron derribados por un solo aparato de una escuadrilla de cazas nocturnos alemanes, de los que operan en el Sur de Inglaterra.

Este avión alemán derribó en combate cuatro aparatos enemigos. Los cinco restantes, resultaron incendiados en el suelo a consecuencia de las bombas arrojadas por dicho avión. — EFE.

SE HA ORDENADO LA EVACUACION DE PLYMOUTH

Amsterdam, 30. — El gobierno británico ha ordenado la evacuación de la ciudad de Plymouth. Esta medida

ha sido originada por los violentos ataques alemanes.

El puerto militar y la región indus-

Información de Gibraltar

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal especial)

UNA ORDEN DE LA GACETA OFICIAL

La Línea de la Concepción, 30. — La Gaceta Oficial de Gibraltar publica la siguiente orden: "Se notifica que para cuando se considere necesario, S. E. el Gobernador de la plaza proyecta continuar la evacuación de la misma. Solo los civiles que sean necesarios para la defensa de la fortaleza serán retenidos. Para estos fines se están preparando listas y cartulinas que serán distribuidas cuando estén terminadas".

Se hace resaltar que esta orden es solamente una medida de precaución, porque ha sido general la creencia de que ya se había acabado la evacuación. En cualquier momento pueden solicitarse del encargado del control, autorización, aquellas personas que puedan hacer su propio arreglo y mantenerse

a sí mismas. Estas peticiones serán atendidas.

LLEGADA DE UN ACORAZADO

En la pasada madrugada entró en el puerto militar el acorazado "Queen Elisabeth", quedando amarrado al muelle conocido por el Cajón.

SALIDA DE UN CRUCERO

Salió de este puerto militar el crucero "Maurice".

BUQUES EN DIQUE

Entró en el dique número 1 el destructor número 150 y continúan en los diques los destroyers H-74, 134 y el crucero "Somerville".

PRACTICAS DE CAÑON

A las 3 de la tarde de hoy y en dirección al Mediterráneo, se hicieron en Gibraltar prácticas de cañón de grueso calibre.

Ultima Hora

NUEVA YORK, 29. — La retaguardia de las tropas británicas, australianas y neo-zelandesas — informa desde Londres United Press — siguen manteniendo la lucha en Grecia, para cubrir el reembarque del grueso del cuerpo expedicionario. En los centros militares ingleses se cree que estas unidades de retaguardia tienen pocas posibilidades de salvarse. — EFE.

—TOKIO, 30. — Todas las guarniciones norteamericanas en la China del Norte van a ser evacuadas rápidamente, según comunican desde Pekín. — EFE.

—SAN FRANCISCO, 30. — La suerte de los soldados australianos en Grecia inspira seria inquietud entre la población civil, según comunican desde Sidney. — EFE.

—SUNAY, 30. — La flota japonesa ha capturado el trasatlántico chino "Kai-Hong". — EFE.

—SHANGAI, 30. — La infantería

de Plymouth fueron atacados cinco veces en los últimos días. La población había abandonado ya la ciudad en masa, por lo que la medida del gobierno, viene a ratificar oficialmente un estado de cosas ya real.

Plymouth, comprendido el puerto de guerra de Duvenport, cuenta con trescientos mil habitantes. — EFE.

de la Marina japonesa ha realizado con éxito un desembarco cerca de Meikson, a siete kilómetros al Suroeste de Uruma. — EFE.

—BAGDAD, 30. — Se afirma que el gobierno del Irak, se negada a autorizar un nuevo desembarco de las tropas británicas en Basora, basándose en que aún no han atravesado el país los contingentes llegados los días 17 y 18. — EFE.

—BERLIN, 30. — El Führer ha felicitado a Ribbentrop, con motivo de su cuarenta y ocho cumpleaños. — EFE.

—LONDRES, 30. — Oficialmente se anuncia que los servicios aéreos trasatlánticos de la Gran Bretaña serán restablecidos este verano para fines de guerra. — EFE.

—KABUL, 30. — Doscientos waziris han atacado con fusiles y artillería el puerto de Spinwarn, en la región de Wazirat. Se sabe que en el curso medio del río Tochi se deja sentir gran actividad bélica de los waziris. La ciudad de Miranshah se encuentra prácticamente sitiada.

En la región de Banun ha habido dos muertos y gran número de heridos durante un ataque de los rebeldes a un puesto de policía. — EFE.

Ultima noticia

Berna, 30. El ministro inglés de Producción aeronáutica, Lord Leaverbrook ha presentado la dimisión, según informa de Londres la Associated Press.

Se añade que el motivo de esta dimisión ha sido una divergencia entre el ministro y los fabricantes de material de aviación.

Por otra parte se afirma que el Gobierno británico no podrá eludir ciertas cuestiones que le serán planteadas en la próxima sesión de los Comunes, principalmente para saber por qué la flota no ha podido impedir el transporte de guerra en Trípoli y los desembarcos alemanes en las islas griegas del mar Egeo. — EFE.

AUN NO HA LLEGADO EL NUEVO GOBERNADOR

El teniente general Sir Cliver Liddell, obsequió con un refresco esta tarde a todas las autoridades y a sus amistades.

Parece ser que se quedará aún algunos días en Gibraltar, puesto que no ha llegado el nuevo Gobernador Lord Gort. — FIERRO.

EL SEÑOR



Don David Rubio García

DEL COMERCIO

Ha fallecido a las 2'30 horas del día 1 de mayo de 1941, a los 46 años de edad.

R. I. P. A.

Sus desconsolados: esposa, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las catorce horas de hoy.

Vivía: Calvo Sotelo, 6.